

Les Canadiens au Collège de défense de l'OTAN

Tous les pays de l'OTAN célébreront le cinquième anniversaire de la signature du Traité de l'Atlantique-Nord, le 4 avril prochain. Les déclarations qui se feront au nom du Gouvernement canadien à cette occasion seront reproduites dans un numéro subséquent d'AFFAIRES EXTÉRIEURES.

Au nombre des 52 officiers et fonctionnaires qui terminaient récemment les cours au Collège de défense de l'OTAN à Paris, on comptait cinq Canadiens y compris des représentants des trois armes du Canada.

Au dernier cours de la quatrième série, le 11 février 1954, un parchemin commémoratif a été remis à chacun de ces Canadiens: le capitaine de groupe R. M. Cox, D.F.C., A.F.C., (CARC); le commandant N. S. C. Dickinson (MRC); le lieutenant-colonel E. T. Munro; le commandant d'escadre J. V. Watts, D.S.O., D.F.C. avec agrafe, (CARC); M. Ian R. Stirling, du ministère de la Citoyenneté et de l'Immigration. La cinquième série, commencée le 2 février dernier, se terminera le 30 juillet 1954.

Le projet d'un collège multinational de défense, où seraient étudiés et discutés les problèmes militaires, politiques, économiques et sociaux de l'Alliance atlantique, fut conçu par le général Eisenhower, lorsqu'il devint le premier titulaire du poste de commandant suprême allié de l'OTAN en Europe. Les pays membres ayant souscrit au projet, la première série de cours commença le 19 novembre 1951 et fut suivie par 47 représentants. Les divers pays délèguent à ces cours des personnes qui détiennent un grade équivalent à moins à celui de lieutenant-colonel ou qui exercent des fonctions civiles d'un ordre correspondant.

Le programme, d'une durée d'environ 22 semaines, comprend des discussions sur des sujets d'intérêt commun ainsi qu'une série de conférences instructives. Ces conférences, données le matin et traduites simultanément dans les deux langues officielles, le français et l'anglais, alternent avec des discussions en groupe, l'après-midi. Le programme est assez souple pour permettre de toucher à une grande diversité de sujets. Les étudiants se rendent aussi dans les pays de l'OTAN pour y visiter les bases militaires, les centres industriels et divers ministères gouvernementaux.

Le poste de commandant du Collège de défense est confié alternativement et pour une période de deux ans à un officier supérieur de l'un des pays membres du Groupe permanent: France, États-Unis et Royaume-Uni. Le commandant est assisté de quatre adjoints, représentant les trois armes et le monde civil, et de dix instructeurs.